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Anwesend 
 
 
- Vorsitz 
 
Schwedass, Helgi     
 
 
- Ortsbeiratsmitglieder 
 
Becker, Marco     
Binz, Manuel     
Eckert, Nadine     
Emrich, Rainer     
Friedrich, Karl-Heinz     
Gill, Matthias     
Herbst, Corinne     
Odenweller, Anette     
Schilling, Florian     
Schwalm, Peter     
Schwarzer, Torsten   (Urkundsperson) 
Thieme, Klaus-Dieter     
Zimmer, Günter Dr.   (Urkundsperson) 
 
 
- Schriftführung 
 
Blankenberger, Theresia     
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T a g e s o r d n u n g 
 
 

a) öffentlich 

 
1. Geplante neue Flugrouten und deren Auswirkung auf Mainz-Ebersheim 
 
2. Winterdienst in Mainz-Ebersheim 
 
 
Anträge 
 
3. BAB 60 Anschluss Hechtsheim-Ost (SPD) 
 
4. Beleuchtung des Weges entlang des Regenrückhaltebeckens "In den Teilern" 

(CDU) 
 
5. Schutzvorrichtungen vor Schneeverwehungen entlang der L 425 (CDU) 
 
 
Anfragen 
 
6. Breitbandförderung / Internet in Mainz-Ebersheim (FDP) 
 
7. Möbel Martin (SPD) 
 
8. Linie 66 nach Nieder-Olm (CDU) 
 
9. Sachstandsberichte 
 9.1. Antwort auf Anfrage Nr. 2027/2010 der FDP-Ortsbeiratsfraktion Mainz-

Ebersheim; Sanierung der Kita "Die Feldmäuse", Mainz-Ebersheim 
 9.2. Antwort auf Anfrage Nr. 2275/2010 der FDP-Ortsbeiratsfraktion Mainz-

Ebersheim "Ortskerngestaltung Mainz-Ebersheim; Einfluss der Landesstra-
ße" 

 
10. Mitteilungen und Verschiedenes 
 10.1. Bürgersteig "In den Teilern / Ecke Neugasse" 
 10.2. Fluglärm über Mainz-Ebersheim (CDU, SPD, FDP, Bündnis 90/Die Grünen) 
 10.3. Veranstaltungen am Totensonntag 
 
11. Einwohnerfragestunde 
 11.1. Bepflanzter Fahrbahnteiler Töngesstraße 
 11.2. Verkehrssituation Dresdener Straße 
 11.3. Verkehrsberuhigter Bereich Schulrat-Spang-Straße 
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b) nicht öffentlich 

 
12. Sachstandsberichte 
 
13. Bauleitplanung VEP (He 124) 
 
14. Bau- und Grundstücksangelegenheiten 
 
15. Haushaltsmittel 
 
16. Mitteilungen und Verschiedenes 

 

 

 

 

 

 

Der Vorsitzende eröffnet um 19.00 Uhr die Sitzung des Ortsbeirates Mainz-Ebersheim 

und stellt fest, dass form- und fristgerecht eingeladen wurde.  

 

Die Beschlussfähigkeit des Ortsbeirates ist gegeben. 

 

Der Vorsitzende schlägt vor, die von der Verwaltung nachgereichte nichtöffentli-

che Beschlussvorlage unter TOP 14.2 zu behandeln. 

 

Der Ortsbeirat ist hiermit einmütig einverstanden. 

 

Herr Dr. Zimmer beantragt, einen Dringlichkeitsantrag der SPD betr. Windenergie 

auf die Tagesordnung zu nehmen; diesen zieht er jedoch nach einer Aussprache 

wieder zurück. 

 

Weitere Einwendungen gegen die Tagesordnung werden nicht erhoben. 

 

Sodann erfolgt der Eintritt in die Tagesordnung. 
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öffentlich 

 
 
Punkt 1 Geplante neue Flugrouten und deren Auswirkung  

auf Mainz-Ebersheim 
-Bericht der Verwaltung- 

 

Der Vorsitzende begrüßt Frau Schmelzer vom Umweltamt recht herzlich. 

 

Frau Schmelzer informiert sodann anhand einer Powerpoint-Präsentation (siehe 

Anlage dieser Niederschrift) ausführlich über die im Zusammenhang mit dem Aus-

bau des Flughafens Frankfurt/Main geplanten neuen Flugrouten und deren mögli-

chen Auswirkungen auf Mainz-Ebersheim. 

 

Sie weist darauf hin, dass die genannten Zahlen auf der Grundlage des Planfest-

stellungsverfahrens basieren und sich hiernach die Anzahl der Flüge über Mainz-

Ebersheim vervielfachen werden (bei Westbetrieb innerhalb von 24 Stunden ca. 48 

Flugbewegungen, davon ungefähr 17 Flugbewegungen über Nacht); außerdem 

sei ein erheblicher Anstieg der Lärmbelastung zu erwarten. 

 

Frau Schmelzer beantwortet die an sie gestellten Fragen umfassend und empfiehlt 

für weitere Informationen folgende Internetadressen: 

 

- www.dfld.de (Messwerte/Flugbewegungen)  

- www.laermkarten.de/dialogforum2010 (berechnete Lärmkarten) 

- http://www.forum-flughafen-region.de/forum/expertengremium-aktiver- 

 schallschutz/massnahmenpaket-aktiver-schallschutz/  

 (Link zum Maßnahmenpaket aktiver Schallschutz) 

 

Ergänzend teilt sie mit, dass die Stadt Mainz der Initiative „Zukunft Rhein-Main 

(ZRM)“ angehört und dort in allen Arbeitsgruppen vertreten ist. 

 

Der Vorsitzende bedankt sich bei Frau Schmelzer für die kompetente Berichterstat-

tung und  

informiert abschließend über einen Aufruf zur Teilnahme an einem geplanten De-

monstrationszug gegen Fluglärm über Mainz und Rheinhessen am 19.02.2011 von 

11.00 bis 13.00 Uhr in der Mainzer Innenstadt. 

 

 
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
 
Punkt 2 Winterdienst in Mainz-Ebersheim 

-Bericht der Verwaltung- 
 

Der Vorsitzende begrüßt Herrn Maier vom Entsorgungsbetrieb recht herzlich. 

 

http://www.laermkarten.de/dialogforum2010
http://www.forum-flughafen-region.de/forum/expertengremium-aktiver-%0bschallschutz/massnahmenpaket-aktiver-schallschutz/
http://www.forum-flughafen-region.de/forum/expertengremium-aktiver-%0bschallschutz/massnahmenpaket-aktiver-schallschutz/
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Herr Maier informiert sodann anhand einer Powerpoint-Präsentation (siehe Anlage 

dieser Niederschrift) umfassend über die Durchführung des Winterdienstes in der 

Stadt Mainz und insbesondere im Stadtteil Mainz-Ebersheim. 

 

Hierbei legt er dar, auf welcher rechtlichen Grundlage der Winterdienst basiert und 

wie die Umsetzung im Einzelnen erfolgt. 

 

Herr Maier beantwortet die an ihn gestellten Fragen, die sich insbesondere auf Zu-

ständigkeiten beziehen, ausführlich und sagt zu, allen vorgetragenen Beschwer-

den nachzugehen. 

 

Abschließend weist er darauf hin, dass der Entsorgungsbetrieb jährlich aktuell in der 

Presse und im Internet über die Durchführung des Winterdienstes informiert und 

empfiehlt bei weiterem Informationsbedarf folgende Internetadressen: 

 

-   www.eb-mainz.de 

 

-   www.mainz.de 

 

Der Vorsitzende bedankt sich bei Herrn Maier für die kompetente Berichterstattung 

und verabschiedet diesen. 
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
Anträge                                                     
 
 
Punkt 3 BAB 60 Anschluss Hechtsheim-Ost (SPD) 

Vorlage: 0144/2011 
 

Herr Dr. Zimmer begründet den Antrag dahingehend, dass der Autobahnanschluss 

Hechtsheim-Ost voll funktionsfähig sein muss, um das zu erwartende erhebliche 

Verkehrsaufkommen bewältigen zu können. 
                                                                                                                                      

Nach kurzer Aussprache stimmt der Ortsbeirat diesem einstimmig ( 14 : 0 : 0 ) zu. 
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
 
Punkt 4 Beleuchtung des Weges entlang des Regenrückhaltebeckens "In 

den Teilern" (CDU) 
Vorlage: 0162/2011 

 

Herr Schwarzer begründet den Antrag entsprechend der Vorlage. 
                                                                                                                                      

Der Ortsbeirat stimmt diesem ohne Aussprache einstimmig ( 13 : 0 : 1 ) zu. 
                                                                                                                                                                                                                                                                          
 
Punkt 5 Schutzvorrichtungen vor Schneeverwehungen entlang der L 425 

(CDU) 
Vorlage: 0164/2011 
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Herr Schwarzer begründet den Antrag entsprechend der Vorlage und weist insbe-

sondere auf die Effektivität von Schneeschutzpflanzungen hin. 
                                                                                                                                      

Nach kurzer Aussprache stimmt der Ortsbeirat dem Antrag einstimmig ( 14 : 0 : 0 ) 

in folgender ergänzter Form zu: 

 

„ Die Verwaltung wird aufgefordert, in Verbindung mit dem Landesbetrieb 

Mobilität (LBM) geeignete Maßnahmen zum Schutz vor Schneeverwehungen 

entlang der L 425 zwischen Ebersheim und Hechtsheim sowie entlang der 

L 413 zwischen Ebersheim und Nieder-Olm zu veranlassen. 

 

Gleiche Maßnahmen werden für die K 15 zwischen Ebersheim und 

Zornheim angeregt. “ 
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
Anfragen                                                     
 
 
Punkt 6 Breitbandförderung / Internet in Mainz-Ebersheim (FDP) 

Vorlage: 0096/2011 
 

Der Ortsbeirat nimmt die Stellungnahme von Herrn Beigeordneten Sitte vom 

25.01.2011, Az: 80 02 50/3, zur Kenntnis. 

 

Herr Schwalm stellt hierzu folgende Zusatzfragen: 

 

1. Warum hat man den schon vor dem Sachstandsbericht am 15.11.2010 mehr-

fach vom Ortsbeirat geäußerten Hinweis darauf, dass die im Breitbandatlas des 

Bundesministeriums getroffene Aussage, Ebersheim sei flächenmäßig mit min-

destens 1 Mbit/s ausgestattet, nicht richtig ist, nicht dazu verwendet, auf diesen 

Fehler hinzuweisen, um entsprechende Fördermittel beantragen zu können, um 

den bekannten Missstand in Ebersheim zu beheben? 

 

2. In welchem Zeitfenster soll die angedachte Kooperation mit der Verbandsge-

meinde Nieder-Olm - nach dem Personalwechsel, auf den jetzt seit Monaten 

hingewiesen wird - detailliert besprochen werden, um anschließend dem Orts-

beirat einen fundierten Sachstandsbericht liefern zu können? 

 

3. Ist der Verwaltung bewusst, dass bei der Frage der Breitbandversorgung durch-

aus Sachkenntnis im Ortsbeirat Ebersheim vorhanden ist und durch die Kenntnis 

über die tatsächliche Situation vor Ort ergänzt wird, so dass der Ortsbeirat erwar-

ten kann, dass zukünftige Sachstandsberichte lösungsorientierte Wege auf-

zeichnen? 
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
 
Punkt 7 Möbel Martin (SPD) 

Vorlage: 0135/2011 
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Der Vorsitzende teilt mit, dass zur heutigen Sitzung keine Antwort vorliegt. 
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
 
Punkt 8 Linie 66 nach Nieder-Olm (CDU) 

Vorlage: 0161/2011 
 

Der Vorsitzende teilt mit, dass zur heutigen Sitzung keine Antwort vorliegt.  
                                                                                                                                                                                                                                                                           
                                                                                                                                     
 
Punkt 9 Sachstandsberichte 
 
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
 
Punkt 9.1 Antwort auf Anfrage Nr. 2027/2010 der FDP-Ortsbeiratsfraktion 

Mainz-Ebersheim; Sanierung der Kita "Die Feldmäuse", Mainz-
Ebersheim 

 

Der Ortsbeirat nimmt den Sachstandsbericht von Herrn Beigeordneten Merkator 

vom 14.01.2011, Az.: 51 03 01 10, zur Kenntnis. 

 

Herr Schwalm bittet um Mitteilung, zu welchem Zeitpunkt die finanziellen Mittel zum 

Austausch der Fenster auf der „Wetterseite“ vorliegen. 
                                                                                                                                      

  
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
 
Punkt 9.2 Antwort auf Anfrage Nr. 2275/2010 der FDP-Ortsbeiratsfraktion 

Mainz-Ebersheim "Ortskerngestaltung Mainz-Ebersheim; Einfluss 
der Landesstraße" 
-Tischvorlage- 

 

Der Ortsbeirat nimmt die Stellungnahme von Frau Beigeordneter Grosse (in Vertre-

tung für Herrn Beigeordneten Reichel) vom 27.01.2011, Az.: 61 14 12 Eb 1, zur 

Kenntnis. 

 

Nach Auffassung von Herrn Schwalm ist die gegebene Antwort unverständlich. Er 

bittet deshalb nochmals um konkrete Beantwortung der Anfrage. 
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
 
Punkt 10 Mitteilungen und Verschiedenes 
 
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     



   9 

                                                                                                                                     
 
Punkt 10.1 Bürgersteig "In den Teilern / Ecke Neugasse" 
 

Der Ortsbeirat nimmt das Schreiben von Herrn Beigeordneten Reichel vom 

29.11.2010, Az.: 75 11 00, zur Kenntnis. 

 

Der Vorsitzende verliest hierzu seine Stellungnahme vom 07.12.2010 an Herrn Bei-

geordneten Reichel und bedauert, dass noch keine Antwort vorliegt.  
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
Punkt 10.2 Fluglärm über Mainz-Ebersheim (CDU, SPD, FDP, Bündnis 90/Die 

Grünen) 
Vorlage: 0284/2011 

 

Im Hinblick auf die geplanten neuen Flugrouten beschließt der Ortsbeirat nach ei-

ner Aussprache einstimmig ( 14 : 0 : 0 ) folgenden gemeinsamen Antrag: 

 

„ Alle Fraktionen des Ortsbeirates bitten die Verwaltung, die Einrichtung eines 

Lärmmesspunktes in Mainz-Ebersheim zu realisieren. 

 

Eine geeignete Stellfläche ist vorhanden. Die anfallenden Folgekosten würde die 

Firma PC Vorschneider, Neugasse 4 in Mainz-Ebersheim, übernehmen. “ 
                                                                                                                                                                                                                                                                           
                                                                                                                                     
 
Punkt 10.3 Veranstaltungen am Totensonntag 
 

Der Vorsitzende informiert über seine Schreiben an Herrn Beigeordneten Ringhoffer 

vom 25.11.2010 und an Herrn Beigeordneten Sitte vom 20.01.2011 und bedauert, 

dass diese noch nicht beantwortet wurden. 
                                                                                                                                      
                                                                                                                                                                                                                                                                         
 
Punkt 11 Einwohnerfragestunde 
                                                                                                                                                                                                                                                                         
                                                                                                                                     
Punkt 11.1 Bepflanzter Fahrbahnteiler Töngesstraße 
 

Ein Bürger bemängelt den Zustand des bepflanzten Fahrbahnteilers Töngesstraße 

und stellt hierzu folgende Fragen: 

 

– Wer ist für die Pflege zuständig? 

– Wer betreibt die Pflege? 

– Falls eine Pflegeauftrag besteht, wer kontrolliert die Ausführung? 

 

Der Vorsitzende sagt eine Weiterleitung an die Verwaltung zu. 
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Punkt 11.2 Verkehrssituation Dresdener Straße 
 

Ein Bürger weist darauf hin, dass im Kurvenbereich der Dresdener Straße (Höhe 

Hausnummer 29) sehr häufig der Bürgersteig überfahren wird und schlägt vor, die 

Parkbuchten dort so auszuweisen, dass Begegnungsbuchten auch für Busse mög-

lich sind. 

 

Der Vorsitzende sagt eine Weiterleitung an die Verwaltung zu. 

 

                                                                                                                                       
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
 
Punkt 11.3 Verkehrsberuhigter Bereich Schulrat-Spang-Straße 
 

Auf Nachfrage einer Bürgerin informiert der Vorsitzende über den aktuellen Pla-

nungsstand. 
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     

 

 

 

Ende der Sitzung: 23:15 Uhr 

 

 

 

 

 

gez. Helgi Schwedass    gez. Theresia Blankenberger 

........................................................... ............................................................ 

Vorsitz Schriftführung 

 

 

 

 

 

 

gez. Torsten Schwarzer    gez. Dr. Günter Zimmer 

 .....................................................   ......................................................  

Urkundsperson Urkundsperson 
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